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小区业主：
一天都没敢下楼
害怕电梯停了回不了家

帝豪巴赫丽舍小区位于高新区佳
园路与华光街交会处附近，属于封闭
小区，物业办公室位于小区正门口的
一栋小楼里。上午10点，记者在小区
内看到，不少业主正聚集在物业办公
室门口询问停电的相关事宜，在物业
办公室的门上，并排贴着三份通知。
第一张是帝豪房地产开发有限公司在
4月15日张贴的，通知表示目前小区
与原物业公司合同到期，新物业已经
接手管理小区，2021年4月15日至4
月22日是过渡期；第二张通知是物业
公司发出的，写着“物业公司接到供电

公司通知，2021年4月26日对帝豪巴
赫丽舍小区上午11点停止供电（电梯
提前停电并停止运行），请做好相关停
电准备。”落款时间为2021年4月25
日；第三张通知则是长春供电公司朝
阳供电分公司张贴的“停止售电通知
书”，该通知明确写明“你户因欠3月4
日至4月4日电费319884.23元，经工
作人员多次做工作尚未解决，依据《电
力法》《电力供应与使用条例》及有关
规定，决定由4月25日11时起，对你
户停止售电，由此所产生的一切后果
由你户自行负责。”该通知落款时间是
2021年4月22日。

据小区业主张女士介绍，4月25
日小区电梯确实停运了，但当晚又恢
复了供电。“现在我们业主都蒙了，不
知道这电到底是停还是不停了！”业主
刘女士表示，由于害怕一旦电梯停电
回不了家，她25日一整天都没敢下
楼，“我岁数大了，爬不动楼梯啊！最
高16层，下来就回不去了！”刘女士表
示，小区内一共1000多户业主，其中
有很多老人，如果小区一旦停电，势必
会停水，届时老人如果身体出现问题，
无法及时得到救助。

对于小区贴出的“紧急通知”，业
主张女士表示非常不满，“我们一不
欠电费，二不欠物业费，凭什么给我
们停电？”对于业主们的不满，物业工
作人员也一直在安抚情绪，“我们也
正在想办法解决，开发商和供电公司
都去区里开会了，正在研究解决用电
的问题呢，现在只能等信儿！”物业工
作人员表示。

物业经理：
用电问题是历史遗留问题
正在积极解决

在小区物业办公室内，记者见到
了负责人陆经理，他向记者详细地介
绍了整件事的来龙去脉。

“欠电费这个事是事实，地产方面
已经派人去解决了，正在等消息，我们
贴出来通知，主要是怕电梯里困人，所
以得提前告诉大家做好准备。”陆经理
表示，该小区的用电问题属于历史遗
留问题，由来已久。

“小区业主是2016年入住的，当
时的开发公司因为五证不全没办理验
收，后来政府部门把开发商、施工方、
业主代表都找到了一起，签署了相关
的和解协议和入住协议，然后办理了
入住，但当时很多设备设施都不完善，
包括水、电、天然气等基础民用设施都
没解决。”陆经理表示，小区从2016年
入住至今，使用的都是临时用电，“开

发商使用临时用电，给供电公司每度
电是一元钱，向业主收取的电费是
0.525元，一直垫付了五六年的时间，
总金额高达1000多万元。”

陆经理表示，2019年年末，新的
地产公司接手了帝豪巴赫丽舍小区，
但当时并未掌握所有的遗留问题，“当
时问题一大堆，新的地产公司先解决
了居民天然气的问题和地下车库的问
题，又着手办理无籍房，但居民用电问
题一直没彻底解决。”陆经理称，如果
小区想要把供电移交给供电公司，需
要支付数百万的配套费用，但新的地
产公司拿不出来这笔钱。

“每个月我们也就能收上来十几
万元电费，但是得给供电公司上交30
多万元电费，地产公司接手以后每个
月都是往里垫钱，但这个月地产公司
垫不上了，就出问题了。”陆经理表示，
事情发生后，物业一直在积极地向业
主解释，但业主有意见是在所难免的，

“我们也理解，但这个问题不是我们能
解决的，现在盼望有关部门出面，彻底
把这个问题解决了。”

如何破局
供电问题暂时解决，隐患犹在
居民盼望临时用电转成正式用电

就在记者与陆经理沟通的过程
中，陆经理忽然得到了地产公司方面
的通知，“不停电了，上午区相关部门
找了地产公司和供电公司的负责人去
商量，暂时谈拢了，说是先不停电了，
就算以后要停电，也会提前三天通知
我们，我们再通知业主。”陆经理表示，
他将立即打印通知单张贴下去。

在走访中，记者了解到，帝豪巴赫
丽舍小区的用电问题确实由来已久，
早在2017年年末，供电公司就曾在小
区内张贴过要停电的通知。

“当时也是欠了将近30万元的电
费，电力公司要停止供电，后来高新
区住房保障和城乡建设委员会介入
调解，最终没有停电。”业主王先生表
示，他希望小区供电问题能够早日解
决，“我们想把临时用电转成正式用
电，到时候家家有电表，谁欠费停谁家
的电，我们正常交电费的不能随便停
电！”王先生说，记者从长春供电公司
朝阳供电分公司了解到，在帝豪巴赫
丽舍小区张贴停止售电通知也实属无
奈，如果继续给居民供电，拖欠的电费
会继续增多，届时催缴电费会变得更
加困难。

对于该小区用电问题究竟将如何
“破局”，本报将持续进行关注。

/城市晚报全媒体记者王跃报道摄

地产商欠电费隔三差五停电
长春这个小区的业主很头疼

经相关部门协调，地产商与供电公司暂时谈拢先不停电，居民盼能彻底解决
“长春帝豪巴赫丽舍小区太闹心

了，因为地产商欠电费，隔三差五就
停电。”近日，有网友在微博上爆料，
长春市帝豪巴赫丽舍小区物业在 4
月 25 日贴出了小区即将停电的通
知，城市晚报全媒体记者从网友晒出
的通知上看到，该“紧急通知”是小区
物业公司吉林省东家物业管理服务
有限公司发出的，通知中写道，“物业
公司接到帝豪地产公司和电力公司
通知，今日对帝豪巴赫丽舍小区电梯
上午11点准时停电（停电原因：帝豪
地产公司欠朝阳供电公司电费近32
万元），今日下午 3 点对居民用电和
二次供水停电，商业门市同时停电，
望周知。”

这则通知引起了众多小区业主的
担忧，那么，该小区是否如通知上所说，
已经全部停电了呢？一旦停电会给小
区业主带来哪些影响？26日上午，记
者赶往帝豪巴赫丽舍小区了解情况。

4月19日至23日，省
十三届人大代表党史学习
教育专题培训班在通化杨
靖宇干部学院举办。70
多名省人大代表围绕“传
承东北抗联精神”进行了
专题学习。

此次培训采取理论辅
导、现场教学、体验教学、
情感教学相结合的方式。
理论学习聚焦党史学习教
育核心，邀请理论功底深
厚的专家学者围绕“怎样
才能学好党史”“中国共产
党的光辉历程”“东北抗联
第一路军的光辉足迹和历
史功绩”等主题进行了专
题讲授。现场教学阶段组
织代表重走抗联路，赴白
鸡峰战斗遗址、靖宇陵园、
老岭抗日游击根据地等，
深入了解东北抗联十四年
浴血奋战的光辉历程，重
温东北抗联那段艰苦卓绝
的峥嵘岁月。此外，代表
们倾听了杨靖宇将军的孙
子马继志在课堂上的深情
讲述，现场观看了抗联情

景剧《不朽的旗帜——杨
靖宇将军的最后时刻》。

历史是最好的教科
书。在全党集中开展党史
学习教育之际，组织以党
史学习教育为主题的专题
培训，就是要教育引导广
大代表发扬红色传统，传
承红色基因，牢记初心使
命，以党史学习教育推动
人大代表依法履职。培训
结束后，代表们一致表示，
要在学习党史中汲取思想
力量、信仰力量、实践力
量，将理论与实践结合好，
把学习培训的收获转化为
做好代表工作的能力和动
力，为推动我省经济社会
高质量发展作出应有贡
献。

据了解，本届省人大
常委会高度重视人大代表
学习培训，已举办了八期
代表培训班。目前，省人
大代表培训工作已由“全
覆盖”转入“专题化”。

/姜新 吉林日报记
者 王瑞 报道

传承东北抗联精神
70多名省人大代表赴通化专题学习

4月22日，国网吉林
电力与吉林中铁高速公司
签署战略合作框架协议。
双方将在用电服务、清洁
能源发展、充换电基础设
施建设、节能减排等方面
整合优势资源，探索深度
合作，共同为吉林全面振
兴全方位振兴作出新的更
大贡献。

据了解，2020年12月
份，中国中铁与吉林省签
署高速公路PPP项目协
议，吉林中铁高速公司承
建吉林省蒲烟高速、恒集
高速、烟长高速339公里，
项目途经延边、白山、通
化、吉林、长春地区，需配
合开展7座66千伏变电站
改造和96处临时用电点
送电工作。项目启动后，
国网吉林电力主动与吉林
中铁高速公司对接，倡导
建立省、市、县三个层级服
务机制，成立高速公路用
电项目领导小组，组建涵
盖多个专业的服务团队，
全力筹备多项变电站改
造、线路改造、线路迁改等

配套电网改造工作，做到
“服务一致、标准统一”，为
高速公路建设尽快、尽早
接电提供坚强保障。

根据协议，国网吉林
电力将充分考虑吉林中铁
高速建设用电需求，增容
改造电网设备，提供绿色
通道和上门服务，保障高
速公路建设用电需求。吉
林中铁高速集团将在所辖
服务区为国网吉林电力预
留场地，建设运营电动汽
车充换电设施，加速电能
替代和汽车的转型发展。
双方还将共同制定应急预
案，共享突发事件及抢险
信息，协同开展抢险、抢修
等工作。

下一步，国网吉林电
力将充分发挥行业优势，
持续优化营商环境，全力
推进我省高速公路基础
设施建设、充换电设施建
设，为满足人民群众对美
好生活的需求贡献电网
力量。

/郑尚策 吉林日报记
者 杨悦 报道

整合优势资源 探索深度合作
国网吉林电力与吉林中铁高速公司签署协议

4月25日，来自丹麦
的750头种猪运抵长春龙
嘉国际航空口岸，这是今
年我省首次从海外引进种
猪，对我省生猪产业保供
稳价具有重要意义。本次
我省共引进1500头种猪，
第二批于26日运抵长春。

为做好此次进境种猪
监管工作，确保种猪引进
安全、高效，长春海关提前
介入、成立专班，科学制订
监管方案，严格实施隔离
场准备、卫生处理监管、现
场查验、隔离检疫等各环
节“全链条”监管，切实做
到全程防控无漏洞，严防

境外新冠肺炎、非洲猪瘟
疫情叠加风险。同时，主
动对接企业，实施“一对
一”精准帮扶，针对企业引
种计划和实际困难，提供
防疫技术咨询和引种政策
指导，提前为企业办理减
免税证明、预约申报等手
续，有效落实种畜税收优
惠政策。

据悉，此次种猪引进
直接产值约3亿元，品种
性能改良可辐射全省，性
能改良每年产生的价值超
10亿元。

/吉林日报记者陈婷
婷 实习生 秦雨晨 报道

我省从海外引进1500头种猪
品种性能改良可辐射全省


